

山梨県のJAフルーツ山梨の後屋敷直販センターは、山梨大学が開発した「モモシンクイガ検査システム」の2019年稼働に向け、最終調整に入った。輸出の妨げとなつている同害虫、被害果を素早く調べることで、輸出の促進が期待できる。

特産品の販路拡大で地域農業の活性化に貢献するとして、早期実用化を目指す。

**J A フ ル ツ 山 梨**

## 桃 食害果を 迅速検出

台湾向けの桃輸出増に取り組んでいる山梨県。大きな販路として期待する台湾の検疫では、果実内に幼虫が存在しないことが求められる。

モモシンクイガの幼虫



## 箱詰めまで機械化 台湾輸出へ弾み

は、ふ化後に果実内に侵入して食害する。果実にかかる上、完全検出が難しくなる。さらに果実を手で要請を受けた同大が開発した。検査は、X線で果実を撮影し、コンピューターが被害の有無を数秒で判断する。

「モモシンクイガ検査アルゴリズム」と、果実を保持・回転させる検出装置を開ける穴は、0・2mmと極めて小さく、発見が難しい。目視による全量検査をしているが、労力が念される。

検査システムは、県の検査装置を開発した。検査は、X線で果実を撮影し、コンピューターが被害の有無を数秒で判断する。

機械化で、作業者の労力を軽減と産地の信頼を守るために成功した。(山梨・フルーツ山梨)

同センターでは、検査

システムを使い被害の検出精度や操作の確認、作業性などを実証し、実用化を目指す。JAの中澤昭組合長は「台湾は、桃の販路として非常に重要な消費地。装置の完成は、輸出先と産地を結ぶ懸け橋になると期待する。同大の小谷信司教授は「10年から開発を始め、検査装置を稼働せせる山梨大学の学生(山梨県山梨市や)」

体への影響はない。大型面タッチパネル式で、簡単に操作できる。検査後のレーンには、ロボットアームを使った箱詰め装置も追加し、検査から一連の流れを自動化する」と話す。(山梨・フルーツ山梨)